
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO
CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS, NATURAIS E DA SAÚDE

CONSELHO DEPARTAMENTAL
ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DO CENTRO DE CIÊNCIAS EXATAS,
NATURAIS E DA SAÚDE DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO, REALIZADA AOS
VINTE NOVE DIAS DO MES DE SETEMBRO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS, ÀS QUATORZE HORAS,
SOB A PRESIDÊNCIA DA PROFESSORA TAÍS CRISTINA BASTOS SOARES, DIRETORA DO CCENS,
COM A PARTICIPAÇÃO DOS (AS) SEGUINTES CONSELHEIROS (AS): ELIAS TERRA WERNER, CHEFE
DO DEPARTAMENTO DE BIOLOGIA; GERALDO REGIS MAURI, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE
COMPUTAÇÃO; OTHON SOUTO CAMPOS, CHEFE DO DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA;
ATILA PIANCA GUIDOLINII, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE MATEMÁTICA PURA E APLICADA;
MARCOS VOGEL, REPRESENTANTE DO CCENS NO CEPE/UFES; LUCIENE PAULA ROBERTO
PROFETI, REPRESENTANTE DOS PROGRAMAS DE PÓS-GRADUAÇÃO; HEDMAR HELL KAMPKE,
SUCOORDENADOR DO CURSO DE CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO; MÁRIO LUÍS GARBIN,
COORDENADOR DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS - BACHARELADO; PHILLIPE MOTA
MACHADO, SUCOORDENADOR DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS – LICENCIATURA; HEBERTH
DE PAULA, SUCOORDENADOR DO CURSO DE FARMÁCIA; RAMÓN GIOSTRI CAMPOS,
COORDENADOR DO CURSO DE FÍSICA; CAROLINE CIBELE VIEIRA SOARES, COORDENADORA DO
CURSO DE GEOLOGIA; VICTOR DO NASCIMENTO MARTINS, COORDENADOR DO CURSO DE
MATEMÁTICA; MARIA DAS GRAÇAS VAZ TOSTES, COORDENADORA DO CURSO DE NUTRIÇÃO;
HELEN MOURA PESSOA BRANDÃO, COORDENADORA DO CURSO DE QUÍMICA; MARCELO
OTONI AGUIAR, COORDENADOR DO CURSO DE SISTEMAS DE INFORMAÇÃO; FABIANA VIDAL
MONTEIRO DA SILVA MARQUES, REPRESENTANTE DOS SERVIDORES TÉCNICO-
ADMINISTRATIVOS; OS REPRESENTANTES DO CORPO DISCENTE FELIPE DE SOUZA DA
CONCEIÇÃO, THIAGO ALVES E THOBIAS ADRIEL OLIVEIRA DANTAS. PARTICIPOU COMO OUVINTE
O SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE QUÍMICA E FÍSICA, GUILHERME RODRIGUES LIMA.
ESTIVERAM AUSENTES OS SEGUINTES CONSELHEIROS: GLÁUCIO DE MELLO CUNHA, VICE-
DIRETOR DO CCENS; JULIANA APARECIDA SEVERI, SUBCHEFE DO DEPARTAMENTO DE
FARMÁCIA E NUTRIÇÃO; OS REPRESENTANTES DISCENTES DÉBORA CANTILIANO MUNIZ TONOL
E GABRIEL WASHINGTON GOMES CONCEIÇÃO. A CHEFIA DO DEPARTAMENTO DE GEOLOGIA
ESTÁ COM MANDATO VENCIDO. Havendo quórum, a Senhora Presidente declarou aberta a
sessão. 1. EXPEDIENTE: Inclusão/Exclusão: Não houve. 2. APROVAÇÃO DE ATA: 2.1 Apreciação
da Ata da Sessão Ordinária do dia 13/09/2023. Aprovada por unanimidade. 3. ORDEM DO DIA:
3.1 Processo digital nº 23068.055014/2023-86 - Coordenação do Programa de Pós-Graduação
em Ensino, Educação Básica e Formação de Professores - PPGEEDUC- Encaminha para
homologação a eleição da professora Aline Menezes Bregonci para exercer a função de
Coordenadora Adjunto do PPGEEDUC a partir da data da publicação da portaria, para
complementar o mandato do atual coordenador, ou seja até, 03/04/2025. Em esclarecimentos,
em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SETENTA E CINCO DE
DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.2 Processo digital nº 23068.050083/2023-01 - Caroline Cibele Vieira
Soares- Encaminha para apreciação a solicitação de registro de evento de extensão nº 4048: XI
Semana de Estudos Geológicos da Universidade Federal do Espírito Santo/ IX Semana de
Geologia do Espírito Santo. Com a palavra, o Conselheiro Othon Souto Campos fez a leitura de
seu relato com parecer favorável à aprovação. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SETENTA E SEIS DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.3
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Processo digital nº 23068.053700/2023-12 - Edmar Hell Kampke - Encaminha para apreciação
a solicitação de afastamento, entre os dias 17 e 26 de outubro de 2023, para participar da 10ª
Conferência Ibero-Americana de Computação Aplicada (CIACA2023), a ser realizada na cidade
de Funchal-Ilha da Madeira, Portugal, entre os dias 22 e 23 de Outubro de 2023, onde irá
apresentar o trabalho "Algoritmo Híbrido GRASP e Simulated Annealing para o Problema de
Escalonamento de Projetos com Restrição de Recursos", com ônus limitado para a Ufes. A
Presidente fez a leitura do relato do Conselheiro Éder Carlos Moreira com parecer favorável ao
afastamento. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO
NÚMERO SETENTA E SETE DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.4 Documento avulso nº
23068.037234/2023-28 - Departamento de Geologia - Encaminha apreciação proposta de
normas de conduta para segurança e saúde das atividades de campo, bem como o Termo de
Responsabilidade. Com a palavra o Conselheiro Elias Terra Werner fez a leitura do relato da
Comissão de Legislação e Normas, recomendando algumas pequenas alterações nas normas e
solicitando que os questionamentos feitos pela coordenação do curso de Geologia (sequencial
5), bem como os da chefia do Departamento de Geologia (sequencial 11) sejam encaminhadas
à Prograd e à Câmara Central de Graduação para dirimir as dúvidas apresentadas. Além de
sugerir que os representantes do CCENS no CEPE levem, a partir deste Colegiado, a necessidade
de instruções normativas gerais no âmbito da UFES para espaldar às atividades de campo e/ou
visitas técnicas internas e externas à universidade. Em esclarecimentos, em votação. Aprovado
por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SETENTA E OITO DE DOIS MIL E VINTE TRÊS. 3.5
Consulta acerca da criação do curso de Medicina pelo CCENS. A Presidente esclareceu que está
muito difícil continuar sozinha tentando apoio para implantar o curso de Medicina no CCENS,
pois demanda muitas reuniões com diversos segmentos, dessa forma, caso o conselho decida
que as tratativas devem continuar, pretende constituir uma comissão para este fim. Após os
esclarecimentos e algumas colocações, foi sugerido o encaminhamento para se colocar em
apreciação do Conselho a autorização para dar continuidade às tratativas e estudos necessários,
além de buscar a viabilidade política para a implantação do curso de Medicina no CCENS. Em
votação. Aprovado por maioria. Baixada a DECISÃO NÚMERO SETENTA E NOVE DE DOIS MIL E
VINTE TRÊS. 3.6 Documento avulso nº 23068.050003/2022-29 - Continuidade da apreciação da
proposta de resolução da Comissão responsável pela elaboração dos critérios para a definição
da ordem de prioridades para alocação de novas vagas para servidores docentes no CCENS. A
Presidente deu início à discussão apresentando as sugestões de descrições das alíneas
referentes ao item II - CHTG é a carga horária total de graduação, § 3º do Art. 5º, que serão
descritas da seguinte forma: a) a carga horária total de graduação será calculada com base no
PPC mais recente de cada curso atendido pelo departamento, de acordo com o número total de
vagas ingressantes (PPC); b) serão consideradas todas as as disciplinas obrigatórias e a carga
horária de optativas exigidas para integralização curricular; c) para os cálculos será considerada
a carga horária de aulas teóricas (T+E), acrescidas das aulas práticas fragmentadas em turmas
de 20 alunos; Aprovados por unanimidade. Neste momento o assunto foi encerrado devido ao
horário, para dar continuidade na próxima reunião, com possibilidade de reunião
extraordinária para tratar do assunto, continuando a partir da alínea d), referente ao cálculo da
a carga horária de estágio. 4. COMUNICAÇÃO: 4.1 A Presidente solicitou atenção aos
coordenadores em relação à marcação de férias concomitantes com seus subcoordenadores
para janeiro de 2024, considerando que a colação de grau 2023/2 está agendada para o dia 01
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de fevereiro de 2024 e que, certamente ocorrerão pendências na integralização dos formandos
que competem apenas à coordenação do curso resolver. 4.2 A Presidente informou que, em
função da eleição para reitoria, a data da apresentação da Mostra de Extensão teve uma
alteração: passou do dia 8 para o dia 6 de novembro. 4.3 A Presidente convidou a todos a
participarem da a feira de inovação do município de Alegre, “inova capixaba”, que acontecerá
nos dias 5 e 6 de outubro, no Parque de Exposições de Alegre. Explicou que os organizadores
solicitaram a indicação de projetos dessa natureza para que fossem concedidos stands para
exposição, porém, do CCENS, apenas a professora Janaína Cecília vai apresentar seu projeto.
Explicou que foi concedido ao CCA e CCENS um stand conjunto para apresentação dos centros.
4.4 A Presidente solicitou aos chefes de departamentos o levantamento das demandas de
transporte para aula prática, principalmente as de longa distância, pois irá precisar dos dados
para negociar o recurso com a administração central. 5. PALAVRA LIVRE: Não houve. Do que
era para constar, eu, Clemiuda Pellanda de Souza, Chefe de Secretaria, lavrei a presente Ata
que, após lida e aprovada, será assinada pela Presidente desta Sessão e por mim.
Taís Cristina Bastos Soares - Presidente do Conselho Departamental do CCENS
Clemiuda Pellanda de Souza - Siape 1173181


